



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Los empresarios dicen seguir con trabas de acceso a dólares

El presidente de la Federación de Empresarios Privados de Santa Cruz (Fepsc), Óscar Mario Justiniano, en su balance anual, informó que su sector sigue teniendo problemas para acceder a dólares, lo que les causa dificultades y encarece sus transacciones comerciales nacionales e internacionales. Además, señaló otros seis factores que frenaron su crecimiento en 2023.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231221/empresarios-dicen-seguir-trabas-acceso-dolares>

Justiniano: “Acceso a dólares sigue originando dificultades a los empresarios cruceños”

En su balance anual, el presidente de la Federación de Empresarios apuntó que además del tema de acceso a divisas, preocupan los avasallamientos y la intermitencia en el abastecimiento de combustibles

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/justiniano-acceso-a-dolares-sigue-originando-dificultades-a-los-empresarios-crucenos-IF10517258>

Siembra de soya y otros granos alcanza 40% debido a la falta de lluvias, según Anapo

La siembra de soya y otros granos alcanzó el 40 por ciento debido a la falta de lluvias, indicaron desde la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo). Fernando Romero, presidente de Anapo, explicó que tienen mucha expectativa sobre la producción de granos tomando en cuenta que el 2023 fue un año récord de producción de granos; sin embargo, se encuentran afligidos por la siembra.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/siembra-de-soya-y-otros-granos-alcanza-40-debido-a-la-falta-de-lluvias-segun-anapo-GF10515201>

ECONOMÍA

Senado aprueba el PGN con el rechazo de dos artículos y devuelve ley a Diputados

El pleno de la Cámara de Senadores aprobó anoche el proyecto de ley del Presupuesto General del Estado (PGN) 2024 con el rechazo de dos artículos y lo devolvió a la Cámara de Diputados.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231221/senado-aprueba-pgn-rechazo-dos-articulos-devuelve-ley-diputados>

Gobierno denuncia al Senado de secuestrar la política económica al no aprobar el PGE 2024

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, denunció este miércoles que un grupo de senadores pretende secuestrar la política económica al eliminar algunos artículos del Proyecto de Ley del Presupuesto General del Estado (PGE) 2024.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/20/gobierno-denuncia-al-senado-de-secuestrar-la-politica-economica-al-no-aprobar-el-pge-2024/>

Montenegro denuncia un "secuestro económico" de senadores, que pone en riesgo la inversión y empleo

En una conferencia de prensa, realizada el día de este 20 de diciembre, el ministro de Economía y Finanzas Públicas de Bolivia, Marcelo Montenegro, expresó su preocupación y denunció lo que considera un intento de secuestro de la política económica del país. Montenegro se refirió al reciente debate sobre el Presupuesto General del Estado (PGE) 2024, destacando el rechazo por parte de algunos senadores a los artículos relacionados con la obtención de créditos externos.

Fuente Original:<https://www.reduno.com.bo/economia/montenegro-denuncia-un-secuestro-economico-de-senadores-que-pone-en-riesgo-la-inversion-y-empleo--20231220164615>

Gobierno trabaja para que el fenómeno inflacionario en la región no afecte al país

Para evitar que el fenómeno inflacionario que se vive en países de la región como Argentina, Colombia, Chile, entre otros, no afecte al Bolivia, el Gobierno trabaja para mantener una estabilidad en los precios de los alimentos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/20/gobierno-trabaja-para-que-el-fenomeno-inflacionario-en-la-region-no-afecte-al-pais/>

Aseguran baja inflación y economistas señalan que ésta es reprimida, con una subvención alta

Bolivia registra una inflación acumulada del 1,5% a noviembre del presente año, una de las más bajas de la región, de acuerdo al ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, pero los economistas responden que la misma está reprimida y que mantenerla tiene un costo muy alto, de más de 2.000 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/21/aseguran-baja-inflacion-y-economistas-senalan-que-esta-es-reprimida-con-una-subvencion-alta/>

Gobierno afirma que Bolivia atraviesa la mejor época de su comercio exterior en la historia

"Bolivia en estos tres últimos años ha estado atravesando la mejor época en su comercio exterior de toda la historia de nuestro país, tanto en volúmenes de exportación, en lo que se refiere a los valores de exportación y sobre todo la composición de nuestras exportaciones". Así fue el diagnóstico que expresó el Gobierno, a través del Viceministro de Comercio Exterior, Benjamín Blanco, respecto al comercio boliviano y los datos que ha arrojado respecto a periodos anteriores.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231220_gobierno-afirma-que-bolivia-atraviesa-la-mejor-epoca-de-su-comercio-exterior-en-la-historia.html

Bolivia alista medidas ante políticas de Milei

Frente a las medidas del gobierno de Javier Milei en Argentina, el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, reveló que el Gobierno boliviano alista medidas relacionadas a la exportación y la seguridad alimentaria.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231221_bolivia-alista-medidas-ante-politicas-de-milei.html

Analistas temen que la devaluación en Argentina cause inflación en Bolivia

Bolivia registra una inflación 1,5 por ciento a noviembre de 2023, la más baja de la región, pero la devaluación del peso argentino y la elevación de sus productos pueden elevarla, señalan los analistas económicos, que añaden que el Gobierno está preocupado por el impacto que las reformas argentinas puedan tener en la economía nacional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231221/analistas-temen-que-devaluacion-argentina-cause-inflacion-bolivia>

Gobierno desembolsó Bs 2.000 millones para pago del Aguinaldo de Navidad a servidores públicos

El Gobierno nacional inyectó alrededor de Bs 2.000 millones para el pago del Aguinaldo de Navidad a los servidores públicos, informó este miércoles el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231220_gobierno-desembolso-bs-2-000-millones-para-pago-del-aguinaldo-de-navidad-a-servidores-publicos.html

La economía 2023 y la que viene en 2024

Entrevista al ministro de Economía

Fuente Original:<https://deredes.tv/2023/12/20/la-economia-2023-y-la-que-viene-en-2024/>

Bolivia: sin perspectiva de un cambio radical para superar la crisis económica

Conversando con Juan Carlos Iturri, director de la Fundación IES. Bolivia: sin perspectiva de un cambio radical para superar la ...

Fuente Original:<https://deredes.tv/2023/12/21/bolivia-sin-perspectiva-de-un-cambio-radical-para-superar-la-tesis-economica/>

Escasez de dólar, combustible, caída de RIN y “descomunal” subvención al combustible

El economista Jaime Dunn dijo que la crisis que está atravesando el país es el resultado de los últimos ocho años de la caída de la producción de gas, principales ingresos económico a las arcas del Estado.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/escasez-de-dolar-combustible-caida-de-rin-y-descomunal-subvencion-al-combustible/>

El Gabinete autoriza aporte de capital de hasta Bs 209,6 millones para la estatal YLB

Mediante decreto, el Gabinete de ministros del presidente Luis Arce autorizó el aporte de capital de hasta Bs 209.620.509 para la Empresa Pública Nacional Estratégica de Yacimiento de Litio Bolivianos (YLB)

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/12/20/el-gabinete-autoriza-aporte-de-capital-de-hasta-bs-2096-millones-para-la-estatal-ylb/>

Corea del Sur muestra interés en carbonato de litio boliviano

A cuatro días de haberse inaugurado la nueva Planta Industrial de Carbonato de Litio, la Empresa Pública Nacional Estratégica de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) recibió formalmente la primera intención de compra de ese compuesto por parte de una empresa privada de la República de Corea del Sur.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/21/corea-del-sur-muestra-interes-en-carbonato-de-litio-boliviano/>

Sube en 10% la oferta de combustibles por las fiestas de fin año

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) incrementó en 10 por ciento los despachos de diésel y gasolina para cubrir la alta demanda por las fiestas de fin de año y garantiza su calidad en el marco de los estándares internacionales, informó ayer el director de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Germán Jiménez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231221/sube-10-oferta-combustibles-fiestas-fin-ano>

Un camión que transportaba contrabando fue quemado en Viacha

A las tres de la madrugada de este miércoles, en la comunidad Jalsuri de Viacha, un camión que

presumiblemente transportaba contrabando fue interceptado por una patrulla militar. El motorizado de alto tonelaje terminó quemado.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/seguridad/un-camion-que-transportaba-contrabando-fue-quemado-en-viacha-IG10520910>

Gerente de BoA: «Estamos con un promedio de 130 vuelos al día»

BoA, La aerolínea estatal de Bolivia, abre nuevas rutas a Rurrenabaque y Riberalta (Beni) e incrementa la frecuencia de vuelos a nivel nacional por las fiestas de fin de año, según explicó el gerente general de la empresa, Ronald Casso.

Fuente Original:<https://deredes.tv/2023/12/21/envivo-nuevas-rutas-de-boa-a-rurrenabaque-y-riberalta-el-gerente-general-de-boa-ronal-casso-informo-que-se-continua/>

Tarija es el destino principal de los viajeros de La Paz en fin de año

Las terminales de buses en las ciudades de La Paz y El Alto ya ingresaron en temporada alta debido a las fiestas de fin de año y, en ambos casos, el principal destino local elegido por los viajeros es Tarija, según confirmaron funcionarios de ambas estaciones de transporte interdepartamental e internacional.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/tarija-es-el-destino-principal-de-los-viajeros-de-la-paz-en-fin-de-ano/>

Comisan barcaza valorada en Bs 1 millón en cercanía a Puerto Internacional Jennefer

La Aduana Nacional comiso una barcaza de 59 metros de largo y 16 metros de ancho proveniente de Paraguay, valorado en más de un millón de bolivianos. El Administrador de Aduana Frontera de Puerto Suarez, Reinaldo Esquivel Villca, informó que esta embarcación de acero, tipo tanque, fue abandonada a orillas del Puerto Internacional Jennefer (sobre el Canal Tamengo municipio Puerto Quijarro – Santa Cruz).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/12/21/comisan-barcaza-valorada-en-bs-1-millon-en-cercania-a-puerto-internacional-jennefer/>

Reutilizarán energizantes y el alcohol como abono

La Aduana Nacional inició en Potosí la inutilización de 20 toneladas (t) de cervezas, whiskys y energizantes, para que empresas con licencia ambiental se la adjudiquen mediante la Subasta Ecológica y la reutilicen como

abono ecológico (compostaje de residuos orgánicos).

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231221_reutilizaran-energizantes-y-el-alcohol-como-abono.html

POLÍTICA

Reunión de Arce con alcaldes abordó la crisis climática, el Censo y se rechazó la obstaculización de créditos

La reunión del presidente Luis Arce con los alcaldes de ciudades capitales, además de El Alto, abordó a crisis climática que atraviesa el país, se rechazó la obstaculización para aprobar créditos en la Asamblea Legislativa Plurinacional y se ratificó al apoyo al Censo Nacional de Población y Vivienda.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231220/reunion-arce-alcaldes-abordo-crisis-climatica-censo-se-rechazo>

Arce y alcaldes hablan del censo, la crisis climática y los créditos

La reunión del presidente Luis Arce con los alcaldes de ciudades capitales, además de El Alto, abordó la crisis climática que atraviesa el país, se rechazó la obstaculización para aprobar créditos en la Asamblea Legislativa Plurinacional y se ratificó al apoyo al Censo Nacional de Población y Vivienda.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-alcaldes-hablan-censo-crisis-climatica-creditos/20231221000625931466.html>

El Estado «centralista» se lleva el 88% del gasto previsto en el PGE, alerta el senador Paz Pereira

El senador por Comunidad Ciudadana, Rodrigo Paz Pereira, alertó que el Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 que anoche se aprobó en grande y en detalle concentra el 88% del gasto público en el Estado central y deja apenas un 12% de los recursos en manos de las Gobernaciones, los Municipios y las Universidades.

Fuente Original:<https://asuntoscentrales.com/el-estado-centralista-se-lleva-el-88-del-gasto-previsto-en-el-pge-alerta-el-senador-paz-pereira/>

El presidente Arce presenta el Informe del Vivir Bien en Tiwanaku

Este jueves, en el templo de Kalasasaya de Tiwanaku, el presidente Luis Arce presentó el Informe del Vivir Bien y dijo que es un hito fundamental para el Gobierno en su afán de consolidar avances de Estado y gestión pública.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/21/el-presidente-arce-presenta-el-informe-del-vivir-bien-en-tiwanaku/>

Vice presenta informe del “vivir bien” y Arce dice que en muchas ocasiones esa forma de vida se quedó sólo en “postulado”

El vicepresidente David Choquehuanca presentó este jueves un informe sobre el “vivir bien” y convocó a los pueblos indígenas del mundo a edificar un “movimiento originario para defender la vida”, puesto que “todo está en crisis”. El presidente Luis Arce, tras recibir el documento, aseguró que en muchas ocasiones ese horizonte de vida se quedó sólo como un “postulado” y agregó que el reporte será una guía.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/vice-presenta-informe-del-vivir-bien-y-arce-dice-que-en-muchas-ocasiones-esa-forma-de-vida-se-queda-solo-en-postulado/>

Copa tilda de “chiste” su proceso revocatorio

Organizaciones sociales, a la cabeza de los gremiales del Norte de El Alto, iniciaron ayer la recolección de firmas para activar un referendo revocatorio contra la alcaldesa Eva Copa.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/copa-tilda-chiste-proceso-revocatorio/20231221000501931464.html>

Nuevo Congreso: arcistas aplauden fallo del TSE y evistas lo rechazan

La Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb), afín al gobierno de Luis Arce, saludó este miércoles el fallo del Tribunal Supremo Electoral (TSE) y demandó al sector “evista” convocar a un nuevo congreso del MAS-IPSP tras la anulación del Congreso de Lauca Ñ.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/nuevo-congreso-arcistas-aplauden-fallo-tse-evistas-rechazan/20231221000100931459.html>

Abogados del MAS evista anuncian ‘batalla legal y absoluta’ ante nuevo revés del TSE al congreso de Lauca Ñ

Ante el nuevo revés del Tribunal Supremo Electoral (TSE) contra el congreso de Lauca Ñ, el equipo jurídico del

Movimiento Al Socialismo (MAS) evista anunció una “batalla legal y absoluta”, incluso en instancias internacionales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/12/20/abogados-del-mas-evista-anuncian-batalla-legal-y-absoluta-ante-nuevo-reves-del-tse-al-congreso-de-lauca-n/>

Evo pide reflexionar a “algunos hermanos” que buscan la división del MAS y teme el retorno de la derecha al poder

El exmandatario Evo Morales pidió este jueves reflexionar a “algunos hermanos” que buscan la división al interior del Movimiento Al Socialismo (MAS). El jefe del partido azul expresó que teme que la derecha retorne al poder, dado que cuando ello ocurre -según su lectura- ese bando político aplica decretazos, privatiza y elimina los beneficios sociales.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/12/evo-pide-reflexionar-a-algunos-hermanos-que-buscan-la-division-del-mas-y-teme-el-retorno-de-la-derecha-al-poder/>

Posesionan a dos nuevos viceministros en reemplazo de Freddy Mamani y Eva Chuquimia

La canciller Celinda Sosa posesionó este miércoles a Elmer Catarina como nuevo viceministro de Relaciones Exteriores y a Fernando Pérez como viceministro de Gestión Consular e Institucional en reemplazo de Freddy Mamani y Eva Chuquimia, respectivamente.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/canciller-posesiona-nuevos-viceministros-reemplazo-freddy-mamani-eva-chuquimia/20231220193844931402.html>

OTROS

Incendios devastaron más de 3.5 millones de hectáreas en territorio nacional la gestión 2023

El procurador general del Estado, Cesar Siles, informó este miércoles sobre la emisión de la Resolución 126/23 para la defensa de la Madre Tierra y las acciones que se realizaron. La investigación y relevamiento de datos muestran que los incendios forestales afectaron a 3.508.033 hectáreas en 2023.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/incendios-devastaron-mas-35-millones-hectareas-territorio-nacional-gestion-2023/20231221000753931468.html>

El apetito por tierras crece con violencia y Policía halla evidencia de tráfico de predios agrícolas

Solo en este mes hubo dos tomas violentas de tierras en la provincia cruceña de Guarayos, una de las áreas más apetecidas por los llamados Interculturales, antiguamente conocidos como "colonos". El 2 de diciembre hubo un muerto tras un enfrentamiento y esta semana unas 70 familias de campesinos fueron desalojadas por un grupo armado de San Julián, según la denuncia de las víctimas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-apetito-por-tierras-crece-con-violencia-y-policia-halla-evidencia-de-trafico-de-predios-agricolas_351112

COYUNTURA

Alerta en La Paz, casos de Covid suben en 81%

La Alcaldía de La Paz reportó el aumento de casos Covid-19 en 81%, en la última semana epidemiológica y recomendó el uso del barbijo, como medida preventiva, por las fiestas de fin de año.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/alerta-paz-casos-covid-suben-81/20231221000933931469.html>

